



Detalle de una intervención quirúrgica practicada en el Hospital Materno Infantil de Málaga. ARCIMIEGA

# Málaga es la provincia andaluza con mayor media de espera para operarse

► Los hospitales públicos cerraron el año con una demora media de 60 días, tres más que en el resto de Andalucía ► Más de 17.000 personas aguardan para entrar en quirófano en la provincia ► Málaga se mantiene a la cola por cuarto año consecutivo

L. MARTÍN MÁLAGA

Los pacientes de la provincia de Málaga son los que más esperan en Andalucía para someterse a una operación quirúrgica. Según la última actualización de las listas de la Consejería de Salud, con fecha del pasado 31 de diciembre, los malagueños aguardan un promedio de dos meses para ser intervenidos de una de las 700 cirugías incluidas por la administración en el decreto que, desde hace una década, establece un tiempo máximo de espera de 180 días. Una cifra, la de Málaga, que, si bien se sitúa muy debajo del límite, supera el registro medio del conjunto de la comunidad, detenido en 57 y sitúa a la provincia a la cola de Andalucía por cuarto año.

Los datos, presentados ayer por la consejera, María Jesús Montero, arrojan un incremento de la demora de dos días comparado con el mismo periodo del pasado año. En términos brutos, la lista de espera en la provincia engloba ya a 17.423 pacientes, 24 más que en 2010. De ellos, 12.078 corresponden a las operaciones señaladas en el decreto y 5.345 a las 71 más frecuentes, que se rigen por otro baremo, esta vez con un tope máximo de cuatro meses.

En estas últimas, el retraso se fija en el registro en 53 días, tres más que en el promedio andaluz. A todos estos pacientes, se suman los 508 que deben operarse, pero que están en un compás de espera indeterminado, bien por razones personales o por motivos clínicos que desaconsejan una in-

tervención a corto plazo.

El aumento de la demora responde especialmente a los últimos seis meses, que han incrementado el promedio en 6 y 8 días en lo que respecta a las intervenciones con límite de 180 y de 120, respectivamente.

Por hospitales, el complejo del Carlos Haya, dada su carga competencial, es el que concentra una media más alta de retrasos, con 64 días. Tras éste, se sitúan el de Antequera y el Costa del Sol, con 62 y 61 jornadas. Las operaciones con un mayor índice de espera, en lo que respecta al Carlos Haya, son la artroplastia de rodilla, los procedimientos sobre hemorroides y los del tracto gastrointestinal inferior, que, en algunos casos, se acercan al trimestre. En lo que se refiere a las intervenciones más frecuentes, las del decreto de 120 días, la media es de 57 e incluye reparaciones de hernia y prótesis de cadera.

Por su parte, el Clínico cerró el curso con una lista de espera integrada por un total de 3.302 personas, 941 menos que en 2010. La demora alcanzó un promedio de 57 y 45 días, en función de la naturaleza de la intervención.

Las cifras hechas públicas ayer por la Junta de Andalucía incluyen también el registro relativo a los plazos para la primera consulta del especialista. Un baremo en el que la administración se fija un tope de dos meses. En Málaga, el último promedio es de 49 días, el más alto, junto con el de Sevilla, de la comunidad. En este caso, también se han producido aumentos en rela-

EL DATO

Lista de espera de la provincia de Málaga

OPERACIONES CON TOPE MÁXIMO DE ESPERA EN 180 DÍAS

INTERVENCIÓN QUIRÚRGICA*	DEMORA JUNIO	DEMORA DIC.	DIAGNÓSTICO	CONSULTAS	
Clínico	2.446	56 DÍAS	57 DÍAS	22 DÍAS	50 DÍAS
Carlos Haya	5.539	57 DÍAS	64 DÍAS	23 DÍAS	48 DÍAS
Serranía de Ronda	593	48 DÍAS	53 DÍAS	22 DÍAS	49 DÍAS
La Axarquía	674	47 DÍAS	58 DÍAS	22 DÍAS	47 DÍAS
Antequera	843	51 DÍAS	62 DÍAS	19 DÍAS	43 DÍAS
Costa del Sol	1.745	52 DÍAS	61 DÍAS	22 DÍAS	50 DÍAS

Almería	4.031	50 DÍAS	53 DÍAS	20 DÍAS	45 DÍAS
Cádiz	6.445	49 DÍAS	56 DÍAS	18 DÍAS	47 DÍAS
Córdoba	4.455	48 DÍAS	52 DÍAS	23 DÍAS	42 DÍAS
Granada	6.815	58 DÍAS	56 DÍAS	23 DÍAS	43 DÍAS
Huelva	3.371	56 DÍAS	58 DÍAS	22 DÍAS	47 DÍAS
Jaén	4.014	45 DÍAS	57 DÍAS	23 DÍAS	40 DÍAS
Málaga	12.078	54 DÍAS	60 DÍAS	22 DÍAS	49 DÍAS
Sevilla	13.695	57 DÍAS	56 DÍAS	21 DÍAS	49 DÍAS
Andalucía	54.904	54 DÍAS	57 DÍAS	22 DÍAS	46 DÍAS

\*Número de pacientes que aguardan ser intervenidos.

ESPECIALIDADES CON MÁS DEMORA EN CARLOS HAYA

ARTROPLASTIA DE RODILLA	88 días
OPERACIONES DE HEMORROIDES	82 días
TRACTO GASTROINTESTINAL INTERIOR	82 días
DERIVACIÓN VASCULAR PERIFÉRICA	80 días

ESPECIALIDADES CON MÁS DEMORA EN EL CLÍNICO

USO DE QUIRÓFANO SOBRE HUESO	86 días
PÁRPADOS, CONJUNTIVA Y CórNEA	85 días
HISTERECTOMÍA ABDOMINAL Y VAGINAL	82 días
TIROIDECTOMÍA	81 días

Fuente: Consejería de Salud.

DPTO. INFOGRAFÍA ► LA OPINIÓN

ción a los registros del pasado junio y de diciembre de 2010, que fueron de 45 y 48.

Los pacientes que más tiempo aguardan en Andalucía son los que solicitan la primera consulta con el neurólogo o el especialista en aparato digestivo. En el Carlos Haya, por ejemplo, el puntal máximo se contabiliza en cirugía general y digestiva (57 días), cardiología, dermatología y medicina interna (54). Un total de 43.244 esperaban a fecha del 31 de diciembre para ser examinados por primera vez por un especialista.

En cuanto a las pruebas diagnósticas, los plazos que se manejan en Málaga encajan con la media andaluza. Así, el promedio se detiene actualmente en 22 días, lo que, no obstante, supone cinco más que en junio. Son 3.865 personas las que están pendientes de este tipo de análisis en la provincia. El compromiso de la Junta de Andalucía es que no se rebasen los 30 días.

A la luz de los nuevos datos, la Consejería de Salud destacó el cumplimiento con los límites máximos impuestos en cada una de las especialidades. María Jesús Montero subrayó, además, que actualmente no se contabilizan camas inutilizadas en los hospitales de Andalucía, a excepción de las afectadas por reformas. También reseñó la estabilidad que arrojan en los últimos años las listas de espera, que se mueven entre los 57 y los 60 días. En 2011 fueron operadas 4.000 personas más que en el ejercicio anterior.

